

RESTAURADO NUESTRO REGIMEN MUNICIPAL

DE NUEVO TENDRAN LA POSIBILIDAD DE HACERSE REPRESENTAR LAS MINORIAS EN LOS MUNICIPIOS

Las Organizaciones Obreras dirigidas por el Comité Sindical de Enlace consiguieron ese paso trascendental del Gobierno del Dr. Calderón Guardia

Porque significa un verdadero y definitivo triunfo democrático, debemos destacar aquí el hecho que es verdadera reconquista obtenida por nuestro Partido y por las organizaciones sindicales de Costa Rica.

Como recordarán nuestros lectores, apesar de la tenaz oposición de nuestro Partido y la fuerte campaña desarrollada por este periódico, la reacción de Costa Rica, mediante las maquinaciones que

acostumbra poner en juego, logró darle un golpe certero a nuestro democrático régimen municipal,—reduciendo el número de regidores a tres,—haciendo caso omiso a la necesidad de fijar el número de representantes, en proporción al número de habitantes de cada cantón. Con semejante paso, la reacción consiguió eliminar la representación en las corporaciones municipales, a los partidos minoritarios, es decir, que en la práctica consiguió, principalmente en las cabeceras de provincia, que los regidores fueran electos por el partido que obtuviera la mayoría. Por eso, en la actualidad, las municipalidades de las cabeceras de provincia, con excepción de la de Heredia, están integradas por elementos elegidos por un solo partido.

Nuestro Partido y el Comité Nacional Sindical de Enlace, continuaron en su tarea de lograr el restablecimiento del régimen democrático municipal, y hoy gracias a sus esfuerzos, por ley de la República, quedó enterrado el sistema de elección municipal de "argolla" y el pueblo está en condiciones de elegir para que integren las Corporaciones Municipales, a verdaderos representantes suyos: ya los pueblos no están obligados a soportar que sea un grupo de

políticos, el que arrógándose sus derechos, le impongan representantes en las municipalidades.

Es necesario, destacar aquí este importante triunfo del pueblo, mediante la organización. Si no hubiera sido la oportuna gestión del Comité Nacional Sindical de Enlace, respaldado por todas las organizaciones obreras y campesinas del país, en las próximas elecciones no podría el pueblo llevar a la municipalidad sus genuinos representantes sino que tendría que aceptar pacientemente la imposición. De ahora en adelante, están las puertas abiertas, para que los diferentes sectores del país, entren a intervenir y controlar los bienes comunales, gracias a la fuerza de la organización.

Y para evitar que politiqueros logren desorientar a las masas populares, haciéndoles creer que el restablecimiento del régimen democrático municipal, es obra de camarillas y de politiqueros, creemos necesario recordar que fué el Comité Sindical de Enlace, el que de primero, arrancó al Presidente del Poder Legislativo la promesa de restablecer tal régimen; y que la aprobación de esta ley que comentamos es sencillamente el cumplimiento fiel de tal promesa.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —

SAN JOSE, COSTA RICA.

SAN JOSE, C. R.—SABADO 7 AGOSTO, 1943—Edición N.º 550

GRAN CONVENCION DE SOLIDARIDAD

con el pueblo español

Vanguardia Popular ha enviado su saludo de adhesión

Electo el comp. Eduardo Mora

para presidir el Congreso Continental de la Juventud por la Victoria

Además los c. Manuel Solís (campesino) y Edgar Montero por la juventud obrera y Alvaro Montero, por la juventud estudiantil, representan las fuerzas nuevas de nuestro país en ese congreso

Está desarrollándose en México el "Congreso Continental de la Juventud por la Victoria". Están ahí presentes, delegados de todas las organizaciones juveniles del Continente americano. No se trata, como algunos piensan, de una reunión sectaria. Ni siquiera se le puede catalogar como un Congreso de asociaciones de izquierda. Junto con delegados de organizaciones juveniles co-

munistas, están sentados delegados de asociaciones juveniles católicas. Las juventudes atinfascistas de América, pues, están ahí presentes.

Ha sido un señalado honor para nuestro país y muy particularmente para nuestra juventud, el que se haya escogido para presidir el Congreso, a nuestro compañero, ahora estudiante en México, Eduardo Mora.

Asisten también al Congreso, como delegados de Costa Rica, Manuel Solís, por la juventud campesina, Edgar Montero, por la juventud obrera y Alvaro Montero, por la juventud estudiantil.

En próxima ocasión informaremos detalles de esta reunión continental y publicaremos las resoluciones de la misma.



c. EDUARDO MORA V.

El objeto de ofrecer a los pueblos del Continente un cuadro reunido de las campañas y actividades realizadas por el movimiento de solidaridad hacia el pueblo español, así como para denunciar ante el mundo entero las proporciones que alcanza el terror nazi-franquista y examinar el carácter que ha de tener la solidaridad en este periodo, la Federación de Organismos de Ayuda a los Refugiados Españoles ha acordado celebrar en México una Convención de Solidaridad y Ayuda, durante los días 20, 21 y 22 de agosto de 1943, convocando a la misma a todos los comités de solidaridad y ayuda, entidades mexicanas y españolas, núcleos españoles, movimientos nacionales libres y personalidades amigas del pueblo es-

pañol.

El Orden del Día de esta Convención será el siguiente:

1º Informe sobre las campañas y actividades de solidaridad y ayuda realizadas en favor de los republicanos españoles refugiados y combatientes de las Brigadas Internacionales.

2º Estudio de nuevas formas de solidaridad y ayuda a los republicanos españoles refugiados y combatientes internacionales.

3º Normas prácticas de ayuda al pueblo español en la lucha contra el terror franquista y por la liberación de los presos.

México, D.F., julio de 1943.

Comité Ejecutivo de la FOARE: Presidente, Prof. José Mancisidor.

Por infracción a la ley de salario mínimo para los trabajadores del campo es condenado un finquero

El Sindicato Agrícola del Cantón Central de Alajuela procedió a acusar al finquero Rafael Aguilar por incumplimiento de la ley de salario mínimo para los trabajadores del campo, decretada por el Dr. Calderón Guardia. La acusa-

ción fué tramitada en la Agencia Principal de Trabajo de Alajuela, que condenó a dicho finquero a 25 días de cárcel, a pagar el salario mínimo y a pagar daños, costas y perjuicios al Sindicato.

Sólo un punto, el reingreso de algunos de los trabajadores, no fué posible conseguirlo. A pesar de ello, consideramos que el Sindicato de Empleados de Comercio ha logrado éxito en este conflicto y que ha sabido defender los intereses de sus afiliados.

Los cortesistas amenazan en todos los tonos con la revuelta

Han hecho hasta circular el rumor de que están armados y de que darán su golpe el 15 de Setiembre

ESPERAMOS QUE ESTOS SEAN SIMPLES RUMORES IMPULSADOS POR LA QUINTA COLUMNA

El cortesismo está creando un ambiente subversivo en el país. La única fuerza capaz de atajar esa labor sediciosa, antes de que el agua llegue al

río, es nuestro Partido. A la incesante labor de calumnias y de rumores malévolos difundidos en todos los tonos y formas, ha seguido una campaña

abiertamente subversiva. Los sectores neutrales de la ciudadanía, que son los más llamados, por la autoridad que tendrían para hacerlo, a denunciar esa labor criminal, permanecen silenciosos.

Tenemos que decir con franqueza que al principio creímos que se trataba simplemente de una táctica politiquera, orientada a crear en el país la impresión de que este partido es un partido de "mártires", de "defensores heroicos de la libertad ciudadana". Mientras se trataba de sólo eso, no había nada de grave. Simplemente se le podía desenmascarar presentándolos al pueblo como lo que han sido, y como lo que son. Perpetradores de ayer de todos los delitos electorales, cuando tales delitos les sirvieron para colmar sus ambiciones bastardas. Fácil tarea es la que consiste en recordar a León Cortés y a sus acólitos todos los atropellos que ayer cometieron contra la ciudadanía.

Nos comenzamos a inquietar, cuando nos dimos cuenta

de que la provocación era algo así como una línea de acción del Partido Demócrata. Y nos inquietamos, no porque le tengamos miedo a una campaña violenta, sino porque comprendimos que detrás de ese partido había realmente gentes sin escrúpulos, capaces de todo, inclusive de llevar al país a un estado caótico, si así pueden lograr sus fines.

Sin embargo, no es hasta ahora que planteamos en nuestro periódico la cuestión. Y nos ha llevado a eso, la denuncia que nos ha llegado de todos los extremos del país respecto a la campaña subversiva del cortesismo. Se rumora por todas partes que el tal partido está armado; que tiene gente en los cuarteles y que se está preparando para dar un golpe en setiembre. Otros rumores afirman que el cortesismo se está preparando para ganar el poder, por bien o por la fuerza. Es decir, que si pierde irá a la revuelta. La amenaza de revuelta ha llegado hasta a ser formulada por radio.

Solucionado el conflicto con la Empresa POZUELO

La huelga iniciada el 9 de julio por la totalidad del personal de la Empresa Pozuelo, ayer fué solucionada mediante un arreglo satisfactorio. A continuación transcribimos algunos de los puntos de ese arreglo:

La empresa reconocerá a todos los trabajadores el salario correspondiente a 19 días (C932.35). Los empleados que vuelvan al trabajo gozarán de las ventajas estipuladas en el laudo conciliatorio de fecha 13 de los corrientes. (Estas ven-

Hay que defender

al gran lider argentino Victorio Codovilla amenazado por el Gobierno fascista de la Argentina

El nuevo gobierno de la Argentina, tan fascista como el anterior, tiene llenas las cárceles del país, con gente de izquierda, con personas antifascistas. Entre las personas más amenazadas, está el gran lider argentino Victorio Codovilla a quien el gobierno del presidente Ramírez trata de enviar a España o a Italia. Esta noticia ha conmovido a las masas del continente americano que están enviando

mensajes al Presidente Ramírez pidiéndole que no cometa ese crimen. También se le envían peticiones al gobierno uruguayo para que abra las puertas del Uruguay a Codovilla.

Nuestro Partido Vanguardia Popular, se va a movilizar también en favor de Victorio Codovilla, uno de los más grandes luchadores que ha tenido la causa de la democracia en el continente americano.

A luchar trabajadores por el CODIGO DEL TRABAJO

YA ESTA DISCUTIENDOSE EN EL CONGRESO. — A LAS BARRAS TODO EL PUEBLO TRABAJADOR A DEFENDER SUS DERECHOS. — LAS ORGANIZACIONES OBRERAS Y CAMPESINAS DE TODO EL PAIS DEBEN MOVILIZARSE, ENVIAR TELEGRAMAS DE APOYO.— LEGISLAR EN FAVOR DE LOS TRABAJADORES Y REALIZAR ESA LEGISLACION, ES HACER DEMOCRACIA AUTENTICA.